



UCLM | ESTUDIANTES CON DISCAPACIDAD

La UCLM cuenta con unos 400 estudiantes con discapacidad

Presentes en todas las ramas de estudio y en todas las facultades, por campus los que tienen el mayor número de matrículas es el albacetense y el de Ciudad Real



Imagen de archivo de un joven en sillas de ruedas en un acto universitario. /C.M.

I.M. / ALBACETE

Del total de matrículas que ha recibido la Universidad de Castilla-La Mancha para el presente curso aproximadamente unas 400 son de universitarios con algún tipo de discapacidad, una cifra, sin embargo, ligeramente superior a la que

se registró el pasado año gracias, entre otros motivos, comenta María Salas, responsable del Servicio de Apoyo al Estudiante con Discapacidad, dependiente del Vicerrectorado de Estudiantes y Responsabilidad Social, a que cada vez más alumnos con grandes dependencias han cambiado el estudio

en casa en universidades a distancia a hacerlo en universidades presenciales. Y aunque estos alumnos están presentes en toda las ramas de estudios y en todas las facultades, por campus, Albacete es el que tiene el mayor número de matriculados y, sólo por citar un ejemplo, indicar que el pasado curso académico en la Facultad de Medicina entre su alumnado había 22 con algún tipo de discapacidad.

Tras Albacete se sitúa 'prácticamente a la par' el campus de Ciudad Real y luego ya los de Cuenca, Toledo, Talavera y Almadén. Además, tal y como recuerda María Salas, pensando precisamente en su estancia universitaria no sólo desde el citado servicio se pone a su disposición en el campus un auxiliar sociosanitario para acompañarles al baño, ayudarles si tienen que comer en la cafetería o transportar algún tipo de material, sino que también vía este servicio se actuará ante cualquier comunicación que reciban por parte del usuario sobre la existencia de problemas de accesibilidad sea en su clase, en su centro, en el baño, en el pasillo o fuera, instando a la colocación, por citar un caso, de una rampa.

La actuación de este servicio, no obstante, no se queda en lo anterior pues igualmente él será el encargado de facilitar su transporte desde casa al campus y a la inversa valiéndose para ello de un vehículo adecuado, de un taxi, así como de facilitar un intérprete del lenguaje de sordos acompañándole en clase o ante cualquier trámite que tenga que hacer, y de llevar a cabo la correspondiente adaptación del puesto de formación con la puesta de mesas regulables, encimeras diferenciadas y sillas ergonómicas.

FÍSICA U ORGÁNICA. Por discapacidades la más presente en las aulas de la UCLM es la física u orgánica, recuerda Salas, hasta el punto de que el 50% de estos matriculados tienen precisamente este tipo de discapacidad, y en menor medida, la sensorial, sea de tipo visual como auditiva, o la que tienen que ver con una enfermedad mental. En el lado contrario se sitúan los que tienen una discapacidad intelectual, los cuales, comenta Salas, por lo general no suelen llegar hasta los estudios universitarios, esto no quita para que pensando en estas personas desde la UCLM se esté llevando a cabo desde el año pasado un programa en el campus albacetense y que lleva por título, 'Incluye e inserta'. Pionero a nivel de universidades y gestionado por la directora de este curso, Juana Morcillo, su objetivo no es otro que conseguir que sus asistentes tengan la formación suficiente y necesaria para su inserción en el mercado de trabajo. Asimismo la UCLM tiene firmado otro convenio en Albacete para que personas con autismo puedan hacer allí sus prácticas.

PREUNIVERSITARIOS

El programa 'Campus inclusivo, campus sin límite' llega a su II edición

Pensado en los preuniversitarios con discapacidad, la Universidad de Castilla-La Mancha a través del Servicio de Apoyo al Estudiante con Discapacidad, desarrolla el programa 'Campus inclusivo, campus sin límite'. Subvencionado por la Fundación ONCE, Fundación Repsol y el Ministerio de Educación, ya se ha desarrollado en una primera edición y la intención de la Universidad regional es continuarlo el año que viene con la concesión de una nueva subvención. El programa se dirige a jóvenes que, en estos momentos están estudiando segundo curso de Bachillerato o terminando un ciclo de Formación Profesional, y lo que se les ofrece es pasar 10 días en la UCLM con visitas a todos los campus y a sus facultades, así como alojamiento en residencias de estudiantes y el desarrollo de actividades académicas, de ocio y deportivas. Totalmente gratuito, en ese tiempo igualmente se les recreará una situación de cómo sería su vida universitaria con la realización de prácticas reales, similares a las que pueda hacer cualquier otro universitario.

Los interesados en este programa y quieren participar en el proceso de selección que se abrirá por tal motivo, pueden inscribirse en este Servicio a partir de mayo pues serán entre este mes y el siguiente cuando se proceda a elegir a los 16 participantes, siendo en septiembre cuando tiene lugar esta iniciativa. Este año fue entre los días 2 y 12 y puede participar gente de todo el país.

O

Los estudiantes con un grado de discapacidad igual o superior al 33% tienen derecho a la exención total de precios públicos académicos en la Universidad de Castilla-La Mancha.

Becas

El Servicio de Apoyo al Estudiante con Discapacidad cuenta, entre todos los campus, con 16 estudiantes con becas de colaboración UCLM.